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会 議 録 

会議の名称   平成２９年 第７回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   平成２９年５月１１日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時２８分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 ４０３会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

村 田 裕 滋  

 清 水 律 子  

牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

欠席者（委員）

の氏名  

  

 

説明員の職・  

氏名  

 

教 育 部 長     野 口 仁 史  

参事兼教育総務課長    河 野   彰  

参事兼教育指導課長  辻   文 明  

生涯学習課長     齋 藤   久  

事務局職員の

職・氏名  

教育総務課課長補佐 岡安久美子  主査 木村真由美  

生涯学習課課長補佐兼生涯学習施設準備室長   中 太 隆 明  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ２人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

   〃  

 

長島教育長  

 

１ 開会 

平成２９年第７回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席者５名で定足数に達しているため平成２９年第７回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により村田裕滋  

委員及び清水委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の１の区域外就学について４件と２の

就学すべき学校の指定の変更について１９件は、個人に関す

る情報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上

の委員の同意により非公開となったため、傍聴人に一時退席

を求めた。  

 

 （傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の１及び２について概要説明を行った

後、辻教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

      別添資料に基づき報告を行った。  

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の１及び２について委員からの質疑等

を求めた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

 

長島教育長  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑等がなかったため、委任事務

等報告事項の１及び２について報告済みとした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の３について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の３について概要説明を行った後、辻

参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第３ 専決処分の報告について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の３について委員からの質疑等を求め  

た。  

 

 （質疑なし。）  

 

質疑がないため、委任事務等報告事項の３について報告済

みとした。  

 

 委任事務等報告事項の４について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の４について概要説明を行った後、辻

参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ ＰＴＡ会長等の表彰について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の４について委員からの質疑等を求め  

た。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

（質疑なし。）  

 

質疑がないため、委任事務等報告事項の４について報告済

みとした。  

 

４ 日程第３ 議事  

議案第１１号 平成２８年度白岡市教育委員会の点検・評

価報告書について  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１１号平成２８年度白岡市教育委員会の点検・評価  

報告書について概要説明を行った後、河野参事兼教育総務課

長、辻参事兼教育指導課長、齋藤生涯学習課長に詳細説明を

委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

 

 

 

 

議案第１１号平成２８年度白岡市教育委員会の点検・評価

報告書について委員からの質疑を求めた。  

 

シートの書き方で、達成度の判断基準と評価結果の判断基

準について確認したいので、詳細の説明をお願いしたい。  

 

様式の左の欄については、教育振興基本計画やその年度の

教育委員会３課の目標を掲げて、自己点検、自己評価をして

成果を確認し達成度を付けている。それらに対して学識経験

者お二人の意見をいただき、その欄がアラビア数字のⅡ欄で

ある。そして一番右のアラビア数字のⅠ・Ⅱ欄を踏まえた課

題・問題点、あるいは今後の対応方針について本日の教育委  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

Ａ委員  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

辻参事兼教育指導課

長  

員会で説明させていただいたとおりに記載してある。一番右

の評価だが、教育委員会として全ての自己点検評価、学識経

験者のお二人の意見を踏まえた評価を教育委員会として行う

ということである。  

 

一番右の評価は教育委員会としての評価でよいか。  

 

そうである。  

 

学識経験者の方々の意見を踏まえてというのが大前提であ

りそれを踏まえての評価である。  

 

了解した。  

 

１７ページの図書館の有効活用についてだが、学校間の図

書館連携は具体的にどのような形でされているか。また、市

の図書館と学校との連携はどのように行なわれるのか。  

 

学校図書館ということで、図書館教育にも繋がってくる部

分かと思うが、市立図書館との連携の一例となるが、ブック

トークという形でボランティアの方も含めて各学校を回って

いただき本の紹介や読み聞かせ等の協力をいただいている。

他には、市立図書館だと国語の教材で、ある著者の作品を教

科書の中で取り上げる場合、市立図書館と連携をとり、その

著者が書いた本をまとめていただいたり、探して優先的に貸

し出したりして本と触れる機会をつくり、図書館で選んでい

ただいたりして協力を得ている。こう言った連携をとること

によって学校側では成果が上がっていると聞いている。  

 

図書館と学校間の連携状況はわかった。学校間は如何か。  

 

図書館教育の主任が配置されているので、他校の取組の情

報交換や、例では秋の図書館祭りやコンテストが定着してき  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

Ａ委員  

 

たので、子ども達の作品を貸し借りしながら交流をしたりと

広い取組をしている。  

今年、計画の段階ではあるが、図書館の支援員（補助員）

が３年目になるので、補助員同士の交流を教育委員会が先導

してあげて、他校の取組の状況を共有したりして各校盛り上

がっていけばと考えている。  

 

了解した。  

 

関連して申し上げるが、ブックトークは、学校の図書主任

がやっていただくのが一番いいと考えている。そのためにこ

ういうことをしたほうがいい等とアドバイスを、退職したボ

ランティアの方が行なっていると聞いている。  

そういう場所に出向いていき、司書教諭の先生方を一校の

学校だけではなく、一緒に先輩の方々のアドバイスをいただ

く研修の場を増やせると良いと思う。  

 

是非、出張という形で他の学校に出向いて司書教諭の方も

研修に参加できると良いと思う。  

 

こういった取組をやっているんだと言うのがわかればよい

と思う。  

 

結果的に子ども達が本を好きになるきっかけになる。  

 

ＰＴＡの方々にもブックトークってこんなことですよと、

説明をしたところ知らない方が多かった。話す機会ができれ

ば、出向いて行きボランティアさんを育て増やしていけると

思う。  

 

専門性があると思う。できるだけ多くの方に資格を取って

いただくような制度が必要であり作っていただきたい。学校

全体のレベルを上げていって欲しいし、必要なことである。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

委員  

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校の低学年から本を読む。好きになる子どもを育てる

ことが必要だと思う。大きくなってからではなかなか難しい。

専門性のある職員を養成し力を入れていっていただきたい。  

 

そういった意味で、市立図書館で担当が４名いる。そのう

ち司書資格を有している者も３名いる。図書館司書の活躍の

場と考え、学校教育と連携を図りながら協力させていただき

たい。  

 

よろしくお願いしたい。  

 

平成２８年度、教育指導課長から、おおむね順調に業務が

行われたが教職員の不祥事もあったと説明があった。学校と

は一つの組織であり、校長、教頭、管理職がいて教員がいる。

なおかつ学年もある。校長・教頭が一人ひとりの先生の様子

をみて把握し、指導助言をすることはもちろん大切だが、先

生同士又は管理職に対して相談しにくい雰囲気、こんな事と

言ったら笑われてしまうのではないかと心配が先にたってし

まい、教育効果が上がらない場合があると思う。風通しの良

い学校の校風を築いていくのが一番かと自分は思っている。

教育委員会としては、より良い組織作りを指導して頂き、保

護者や子ども達のために頑張っていただきたい。  

 先日、痛ましい事件が県外であったが、親父の会や、ボラ

ンティアの方、ＰＴＡ役員等が色々と学校のお手伝い、協力

してくださるのはとても有り難いところだが、手伝ってくれ

るから、協力しますからと言われて一つ返事で受入れてしま

うのでは如何なものかと思う。色々な方がいること、断るの

も困難、見極めるのも大変かと思うが、どういった形で事故

が起こるかわからない。是非注意いただいて人選には苦労も

多いと思うが、目を配っていただき、気をつけていただきた

いと思った。  

生涯学習についてだが、当市においてはスポーツ、講座等

たくさんの市民が参加しておりよい状況だと思う。新しい施

設もできるが、まだまだ参加したい事業があっても行きたい  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

 

長島教育長  

 

 

 

が行けない方もいる。行きやすい雰囲気を、また方策を是非

考えて対応をお願いしたい。要望と言うことで話させてもっ

た。  

 

風通しの良い学校の話があったが、自分は次のように思っ

ている。学校の敷地に入っただけで、職員室に入っただけで、

教室に入っただけで分かる。いつも管理職に声を掛けたり子

ども達に声を掛け笑顔で接する事が大事である。もちろん教

員だから、専門性を持って指導力や保護者対応の能力も高め

ることは必要だが、機会あるごとに、今後も笑顔が一番だと

言う話をしていきたいと思っている。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第１１号 

平成２８年度白岡市教育委員会の点検・評価報告書について

原案のとおり決定した。  

 

議案第１２号 白岡市教育委員会表彰規程に基づく被表彰

者の決定について  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１２号白岡市教育委員会表彰規程に基づく被表彰者

の決定について概要説明を行った後、河野参事兼教育総務課

長に詳細説明を委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

 

議案第１２号白岡市教育委員会表彰規程に基づく被表彰者

の決定について委員からの質疑を求めた。  

 

（質疑なし。）  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第１２号 

岡市教育委員会表彰規程に基づく被表彰者の決定について原

案のとおり決定した。  

 

議案第１３号 白岡市生涯学習センター条例（案）に係る

意見聴取ついて  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１３号白岡市生涯学習センター条例（案）に係る意

見聴取について概要説明を行った後、齋藤生涯学習課長に詳

細説明を委ねた。  

 

 別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

議案第１３号白岡市生涯学習センター条例（案）に係る意

見聴取について委員からの質疑を求めた。  

 

 就学前の子ども達の扱いだが、児童館と生涯学習センター

を区別する必要があるのではないか。  

 

 ご指摘のとおり、道路を挟んで直ぐ南側に東児童館がある。

そちらでの子ども達の利用については、優先的かつ積極的に

児童館の活用をしていただく。ただし、新しい施設について

も、公の施設であるので広く市民の方々に利用いただくこと

が第一の目的でもある。施設の多目的ホール、集会室１・２、

特に音楽・軽スポーツ室においては、防音効果、遮音性を高

める設備になっている。子ども達の利用、音楽やダンスなど

の音や振動が出る利用に対しても配慮したところであり、ま

た運用上の配慮も必要であると考えている。  

 

何でもかんでも生涯学習センターで受入れると言うのは如

何なものかと思った。利用方法はある程度指導していくこと、

ある方向に導いていくことが必要かと思った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

図書館、歴史資料展示室、生涯学習施設としての多目的ホ

ールなどの会議室を融合させる施設として建築しているもの

であり、利用の許可に際しては、十分な配慮をしたいと考え

ているが、基本的には可能な限り制限を設けないものとして

利用してもらうことにしている。  

 

自分としては、本来の目的が機能することが必要であり基

本ではないかと考えている。  

 

１４ページのセンターの休館日についてだが、全体の休館

日が月曜日で、図書館は館内整理が毎月１２回あったのが７

回くらいになったと聞いた。その休館日は毎月あるとして、

館内整理の時は教育委員会に伺いを立てることになるのか。

図書館は休館日をあらかじめ決めておいた方が良いと思うが

如何か。  

 

２４ページの条例第５条の休館日に関する規定のただし書

部分については、資料２４ページの条例施行規則第９条の１

号に館内整理日と特別整理期間として館長が必要と認める日

を規定している。  

これは、例えば３月の教育委員会定例会に、事前に翌年度

の臨時休館日について同意していただき、翌年度を迎える形

を想定している。  

 

２２ページの第８条の分掌事務であるが、１～４２の内容

について、見にくいし分かりにくい気がした。  

 

施行規則については、７月の教育委員会定例会で上程させ

ていただく予定である。２２ページの第７条については、全

体を１つの担当にするという案で作成しており、今後詳細を

つめていかなければならないと考えている。  

また、第８条の表記の表記についても、見やすくなるよう

に修正も考えている。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｂ委員  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

専門性を各分野で深めて活躍していただきたいと願ってい

るので申し上げた次第である。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第１３号白

岡市生涯学習センター条例（案）に係る意見聴取について原

案のとおり同意することとした。  

 

議案第１４号 白岡市社会教育委員の委嘱について  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１４号 白岡市社会教育委員の委嘱について概要説

明を行った後、齋藤生涯学習課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

議案第１４号 白岡市社会教育委員の委嘱について委員か

らの質疑を求めた。  

 

（質疑なし。）  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第１４号 

白岡市社会教育委員の委嘱について原案のとおり決定した。  

 

議案第１５号 白岡市スポーツ推進委員の委嘱について  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案１５号 白岡市スポーツ推進委員の委嘱について概要

説明を行った後、齋藤生涯学習課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

議案第１５号 白岡市スポーツ推進委員の委嘱について委

員からの質疑を求めた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野参事兼教育総

務課長  

齋藤生涯学習課長  

   〃  

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（質疑なし。）  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第１５号 

白岡市スポーツ推進委員の委嘱について原案のとおり決定し

た。  

 

５ 日程第４ その他の事項 

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

 

⑴  小学校の校庭における空間放射線量測定結果について  

⑵  学校給食用食材の放射性物質検査結果について  

⑶  第３１回白岡市文化講演会について  

⑷  ４月の生涯学習課諸事業結果報告について  

 

その他の事項について意見等を求めた。  

 

（意見なし。）  

 

 ほかに意見等を求めたが意見がなかったため、その他の事

項について終了とした。  

 

６  閉会  

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。  

 

以下余白  
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日  

 

            教 育 委 員 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 


